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В Законодательном Собрании Челябинской области 20 ноября со-
стоялись публичные слушания по проекту закона «Об областном бюд-
жете на 2014 год и плановый период 2015 – 2016 годов». В обсуждении 
главного финансового документа региона приняли участие депутаты 
областного парламента, правительство региона, представители ор-
ганов исполнительной власти, муниципальных образований, а также 
общественных и профсоюзных организаций.

СоСтоялиСь публичные Слушания 
по проекту закона об облаСтном 
бюджете

Начало. Продолжение на стр. 2

Открывая обсуждение ито-
гов регионального бюдже-
та, председатель Законо-

дательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») об-
ратил внимание собравшихся на то, 
что публичные слушания по проекту 
бюджета проходят уже восьмой раз. 
По мнению спикера южноуральского 
парламента, это ярко свидетельству-
ет о том, что в области уже сложи-
лась традиция привлечения жителей 
Челябинской области к обсуждению 
важнейшего финансового документа 
региона. Проект областного бюджета 
был гласно и открыто представлен в 
специальном выпуске газеты «Юж-
ноуральская панорама», а также на 
сайтах Законодательного Собрания 
и министерства финансов Челя-
бинской области. Познакомившись 
с документом, любой южноуралец 
мог высказать свое мнение и внести 
предложения в проект бюджета по 
телефону горячей линии, традици-
онно открытой в Законодательном 
Собрании в первые недели ноября, 
а также через интернет-приемную 
областного парламента. Стоит отме-
тить, что жители региона активно 
откликнулись на призыв властей к 
участию в обсуждении: поступило 
более 30 обращений и предложений. 
Все они были детально рассмотрены 
на возможность включения в проект 
бюджета.

В своем выступлении, открываю-
щем заседание, спикер региональ-
ного парламента подчеркнул: ха-
рактерной особенностью формиро-
вания бюджета 2014 года является 

поэтапный переход к программной 
структуре расходов, направленной 
на более качественное исполнение 
бюджета. Формирование проекта 
бюджета осуществлялось на основе 
областного бюджетного законода-
тельства, в которое были внесены 
изменения, позволяющие подгото-
виться к принятию бюджета.

– Был принят законопроект «О 
бюджетном процессе в Челябинской 
области», внесены изменения в за-
кон о межбюджетных отношениях 
и другие. Я могу сказать со всей 
ответственностью, что за 20 лет ра-
боты депутатов Законодательного 
Собрания вместе с исполнительны-
ми органами власти накоплен по-
ложительный опыт совместной дея-
тельности и благодаря этим усилиям 

нам удалось сформировать, на наш 
взгляд, самый оптимальный вари-
ант бюджета, – сказал Владимир 
Мякуш.

Представители власти не скры-
вают – на фоне низких темпов эко-
номического роста бюджет страны 
в целом и бюджеты практически 
всех регионов на последующие три 
года довольно напряженные. Перед 
руководством области стоит задача 
в условиях ограниченных ресурсов 
обеспечить существенные потреб-
ности. Но, несмотря на непростую 
финансово-экономическую ситуа-
цию, предлагаемый проект бюджета 
на 2014-й и плановый период 2015 
– 2016 годов остался социально ори-
ентированным, а это значит, что все 
обязательства, взятые областным 

правительством, депутатами Зако-
нодательного Собрания перед на-
селением региона, будут выполнены 
в полном объеме.

Доходы областного бюджета в 
2014 году запланированы в разме-
ре 99 миллиардов 876,7 миллиона 
рублей с ростом к первоначальному 
плану 2013 года на 16,5 процента, 
расходы же определены в объеме 
112 миллиардов 192,5 миллиона 
рублей, а их рост в сравнении с рас-
ходами текущего года составит 17,2 
процента. Таким образом, дефицит 
областного бюджета в среднесроч-
ной перспективе сохранится и со-
ставит в 2014 году 12 миллиардов 
315,7 миллиона рублей. Министр 
финансов Челябинской области Ан-
дрей Пшеницын заметил, что фак-
тически дефицит, складывающийся 
по итогам года, может быть меньше 
запланированного.

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по бюджету и нало-
гам (фракция «Единая Россия»):

– Приоритетом для депутатов, всех органов власти является человек 
и те социальные гарантии, которые мы должны обеспечить жителям об-
ласти. Выполнение указов президента по-прежнему наша основная задача. 
Во-первых, это повышение заработной платы бюджетникам. Во-вторых, 
это сохранение социальных льгот. В третьих, если говорить о федеральном 
уровне, это индексация пенсий. Для органов власти всех уровней и для ру-
ководителей Челябинской области нет важнее приоритета, чем выполнение 
взятых социальных обязательств.

Мы над этим бюджетом работали три месяца, и, когда подводились 
итоги, я сказал, что это самый оптимальный вариант бюджета, который 
сегодня можно было сверстать. На старте работы над главным финансовым 
документом у нас дефицит был около 30 миллиардов рублей. Но благодаря 
слаженной работе правительства области, Законодательного Собрания об-
ласти удалось сократить дефицит и выйти на проект бюджета, какой мы 
представили общественности. Конечно, хотелось бы, чтобы денег в об-
ласти сегодня было больше. Но мы понимаем, что ситуация сложная. Нам 
пришлось сократить такие статьи расходов, как государственные закупки, 
затраты, связанные с государственным управлением в части индексирова-
ния зарплаты государственным и муниципальным служащим. Были опти-
мизированы существующие статьи расходов. Но надеюсь, что в экономике 
появится положительная динамика и ситуацию мы выправим.
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Цифра недели

заключено областными 
учреждениями профобразования на 
подготовку кадров с предприятиями 
южного урала, в том числе: ммк,  
«чтз-уралтрак», копейский машзавод, 
по «маяк», комбинат «магнезит», 
автозавод «урал»…

Цитата недели

Владимир мякуш, председатель зСо (фракция «единая россия»): 
мне приятно отметить, что публичные слушания по формированию бюджета проходили в формате 
оживленной дискуссии. много предложений было высказано от бюджетополучателей, представителей 
общественности, бизнес-сообщества. Все мы их рассмотрим и постараемся учесть. для того мы их и 
проводим, чтобы выявить индикатор общественного мнения, у нас много задач, которые нужно решать  
в области экономики. немалая часть бюджетных денег, а это 27 процентов, направлены на расходы, 
которые связаны с экономической деятельностью области: это деньги, которые направляются на жкХ,  
на поддержание дорог, на развитие сельского хозяйства. и, конечно, приоритетом для всех органов  
власти является человек и те социальные гарантии, которые мы должны обеспечить для людей. 

«Свыше 600 договоров 

Продолжение. Начало на стр. 1

-По нашему мнению, в 
современных условиях 
лучше переоценить ри-

ски, чем недооценить их. 
Бюджет области был разработан 

на основе консервативного прогноза 
социально-экономического развития 
региона, который определяет, каки-
ми будут финансовые возможности 
области в этом периоде. Прогноз был 
составлен на основе сценарных усло-
вий развития Российской Федерации 
с учетом приоритетов индикативных 
показателей, сформулированных 
в долгосрочном прогнозе до 2030 
года, и майских указов президента 
России.

Проектом бюджета планируется, 
что в следующем году собствен-
ные налоговые и неналоговые по-
ступления составят 81 процент всех 
доходов области – 80 миллиардов 
771,6 миллиона рублей. Структура 
основных источников собственных 
доходов в ближайшей перспективе 
изменится незначительно: в 2014 
году налог на доходы физических 
лиц в общем объеме доходов соста-
вит 35,2 процента, налог на прибыль 
организаций – 15,4 процента, налог 
на имущество организаций – 12,9 
процента, акцизы – 10,2 процента. 
Пятая часть доходов областного бюд-
жета в 2014 году – это федеральные 
средства, которые включены в бюд-
жет в сумме 19 миллиардов 105,2 
миллиона рублей.

Прогноз доходной части бюджета 
учитывает проявляющиеся сегодня 
тенденции и риски развития эконо-
мики области, а также изменения 
федерального законодательства. 
Существенным фактором, который 
может продолжить оказывать влия-
ние на доходы бюджета, останутся 
возвраты по налогу на прибыль.

Как отметил Андрей Пшеницын, 
суть самого важного финансово ем-
кого направления – это инвестиции 
в человеческий капитал. В 2014 году 
такое предназначение будет иметь 
каждый второй рубль региональной 
казны, или 56,3 миллиарда рублей. 
Вторым по важности и объему фи-
нансовых ресурсов направлением 
является социальная защита насе-
ления. На эти цели будет выделяться 
каждый четвертый рубль областного 
бюджета.

– Эти два укрупненных блока и 
есть социальная составляющая бюд-
жета, на финансирование которой 
предусмотрено 73 процента от обще-
го объема расходов, а в 2015 – 2016 
годах – 75 процентов. К первому на-
правлению относится государствен-
ное финансирование образования, 

здравоохранения, физической куль-
туры и спорта. Одной из ключевых 
задач является увеличение зара-
ботной платы работников бюджет-
ной сферы, на выполнение которой 
предусмотрены средства в размере 
9,6 миллиарда рублей ежегодно, – 
обращает внимание министр.

Третье направление расходов – 
инфраструктурное и экономическое 
развитие области. Это ресурсы, вкла-
дываемые в отрасли региональной 
экономики – дорожное хозяйство, 
сельскохозяйственное производство, 
лесное и водное хозяйство, транс-
порт, ЖКХ. Общая сумма средств, 
выделяемых на развитие региона в 
2014 году, составит 17,3 миллиар-
да рублей. Примечательно то, что 
при существенном росте расходов 
социального направления расходы 
на инвестиционную составляющую 
областного бюджета удалось сохра-
нить.

Не останутся без поддержки и му-
ниципальные образования. Общий 
объем трансфертов в местные бюд-
жеты в следующем году составит 61 
миллиард 756,8 миллиона рублей. А 

на региональное управление область 
потратит около шести процентов 
объема бюджета, или 6,3 миллиарда 
рублей, что на семь процентов мень-
ше в сравнении с 2013 годом.

Строка «Прочие расходы», имею-
щаяся практически в каждом раз-

деле бюджетной классификации, со 
следующего года будет называться 
«Иные расходы». Она содержит со-
вершенно четкие перечни расходов, 
утвержденные приказами Мини-
стерства финансов РФ, к которым 
относятся субсидии юридическим 

лицам, предоставляемые из област-
ного бюджета, средства на исполне-
ние судебных актов, уплату налогов 
казенным учреждениям и средства 
резервных фондов региона.

Также в своем выступлении ми-
нистр финансов обратил внимание 
участников публичных слушаний на 
тему государственного долга Челя-
бинской области, вызывающей, по 
словам Андрея Пшеницына, много-
численные вопросы. На сегодняш-
ний день размер государственного 
долга Челябинской области состав-
ляет 16,5 миллиарда рублей. Из этой 
суммы реальные заимствования со-
ставляют 4,6 миллиарда, в том числе 
3,3 миллиарда рублей – банковские 
кредиты и 1,3 миллиарда – кредиты 
из федерального бюджета. Осталь-
ная часть долга – выданные пра-
вительством региона гарантии под 
реализацию на территории области 
современных инвестиционных про-
ектов.

В этом году обсуждение проекта 
бюджета Челябинской области было 
как никогда жарким. Желающих вы-
сказать свою точку зрения было мно-
го: с докладами выступили как пред-
ставители правительства области, 
депутаты, представители муници-
пальных органов власти, обществен-
ных организаций, так и оппозиция, 
озвучившая несколько претензий в 
адрес областного правительства и 
губернатора.

Но все же представители фракций 
ЛДПР заявили о том, что на оче-
редном заседании депутатов не бу-
дут голосовать за представленный 
бюджет. В завершение публичных 
слушаний слово взял председатель 
областного правительства Сергей Ко-
мяков. Он ответил на все вопросы 
и заметил, что не критикуют только 
того, кто ничего не делает.

Вадим АБАКУЛОВ, глава администрации Сне-
жинского городского округа:

– На формирование бюджета области на 2014 год 
в основном повлияли изменения федерального за-
конодательства в части передачи полномочий с му-
ниципального уровня на региональный. Объем соб-
ственных доходов муниципалитетов существенно сни-
зился, но и возможности получения дополнительных 
доходов практически не осталось. Такие источники, 
как продажа муниципального имущества, в связи с 
завершением программы приватизации практически 
исчерпаны. В сложившихся условиях особенно важно, 
что объем межбюджетных трансфертов для нашего 
образования на 2014 год, предоставляемых из об-
ластного бюджета, вырос на 51 процент. Наверное, 
для других муниципальных образований – также. В 
связи с передачей полномочий по дошкольному обра-
зованию расходы по полномочиям городского округа 
значительно уменьшились, кроме этого, добавился 
такой источник дохода, как 30 процентов от доходов 
аренды земель, собственность которых не разграни-
чена. Это позволило сбалансировать бюджет города 
Снежинска и учесть расходы на реализацию майских 
указов президента в части увеличения заработной 
платы бюджетников.

Александр КЕРШЕВ, председатель собрания де-
путатов Октябрьского муниципального района:

– Сложившаяся в нашем регионе финансово-
экономическая ситуация характеризуется тем, что в 
более чем половине субъектов РФ снизился объем 
собственных доходов. Тем не менее правительству 
Челябинской области, три месяца занимавшемуся под-
готовкой проекта бюджета на 2014 год, удалось спра-
виться с поставленной задачей. Бюджет на 2014 год 
реалистичен и носит оптимальный характер. Бюджет 
стал более социально ориентированным, все соци-
альные льготы сохранены, социальная сфера будет 

профинансирована в полном объеме. Наш район высо-
кодотационный и на 90 процентов зависит от бюджета 
области. В рамках межбюджетных трансфертов району 
оказывается финансовая помощь для финансирования 
первоочередных расходов в виде дотаций на субси-
дирование частичной выплаты заработной платы и 
оплаты топливных и энергетических ресурсов. Прошу 
внести в решение публичных слушаний следующие 
предложения: правительству Челябинской области 
рассмотреть возможность повышения высокодотаци-
онным территориям процента софинансирования по 
целевым программам до пяти процентов и согласо-
вывать эти суммы до начала финансового года. А так-
же рассмотреть возможность выделения несвязанной 
поддержки сельхозтоваропроизводителям с учетом не 
только площадей, но и урожайности.

Вячеслав СКВОРЦОВ, председатель Обще-
ственной палаты Челябинской области:

– Настроение у граждан в отношении проекта бюд-
жета на будущий год и плановый период тревожное. 
Общественность высказывает не потребительские за-
мечания и предложения, а делает анализ затрат об-
ластного бюджета. Экономические факультеты наших 
вузов проанализировали структуру доходов областно-
го бюджета. До недавнего времени половину доходной 
части бюджета формировала металлургическая про-
мышленность. Затем доля ее участия сокращалась, и 
сегодня она составляет 7,6 процента от объема всех 
поступлений. Ситуация могла быть катастрофической, 
однако руководство области смогло ее решить и ком-
пенсировать выпавшие доходы другими отраслями 
промышленности и сельского хозяйства. Я лично узна-
вал в Министерстве финансов Российской Федерации, 
как котируется наше министерство финансов. Авто-
ритетные специалисты министерства сказали, что уже 
третий год Челябинская область входит в список субъ-
ектов с высоким качеством управления финансами.

Оксана Великая, фото Наиля ФаттахОВа

СоСтоялиСь публичные Слушания по проекту 
закона об облаСтном бюджете

«
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В 2011 году в целях улучшения инвести-
ционной привлекательности региона 
была создана областная целевая про-

грамма «Создание парка индустриальных ин-
новаций на 2011 – 2012 годы». Проект получил 
название «Малая Сосновка».

Как заметил первый заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по строитель-
ной политике Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия»), основная цель проекта – создать 
удобную площадку с развитой инфраструктурой 
для привлечения инвестиций в экономику Челя-
бинской области.

Работа по созданию парка индустриальных 
инноваций «Малая Сосновка» началась в 2011 
году. Для его создания из бюджета области было 
выделено 245 миллионов рублей.

Парк имеет удобное расположение и нахо-
дится рядом с Челябинском, возле поселка Фе-
доровка (в двух километрах от границы города), 
практически на стыке федеральных трасс М5 
– М36 и Транссиба. Площадь парка индустриаль-
ных инноваций – 200 гектаров. На них предпола-
гается разместить около 20 экологически чистых 
и высокотехнологичных предприятий.

По словам министра строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства Челябинской 
области Виктора Тупикина, в настоящее время 
земельный участок обеспечен кольцевой доро-
гой с удобными подъездными путями, причем 
дорога построена с учетом перспективы раз-
вития данной территории, то есть рассчитана 

на проезд большегрузных строительных авто-
мобилей. Уже подведена электрическая энер-
гия мощностью четыре мегаватта, полностью 
выполнена проектно-сметная документация на 
сети водоснабжения, водоотведения и газо-
снабжения. Земельный участок сформирован и 
готов для передачи инвестору и началу строи-
тельства на нем предприятия.

Как добавила начальник отдела развития 
инвестиционной привлекательности мини-
стерства экономического развития Челябин-
ской области Ольга Пескова, сейчас идет сбор 
заявок от инвесторов. Желающие уже есть 
– порядка десяти инновационных компаний. 
К слову, желающие разместить свое производ-
ство в «Малой Сосновке» могут заполнить за-
явку, которая опубликована на сайте минэко-
номразвития региона. После обработки заявок 
претендентам будет предложено презентовать 
свой проект на совете по инвестициям, ко-
торый возглавляет губернатор Челябинской 
области.

– Основное условие – это объем инвестиций 
не менее 200 миллионов рублей, – отметила 
Ольга Михайловна, – и создание не менее 100 
новых рабочих мест.

В ходе обсуждения Юрий Карликанов заме-
тил, что тема привлечения инвестиций для об-
ластного правительства и депутатов в числе при-
оритетных. Но в данном случае важно понять, 
в какой срок проект станет окупаемым, пока, к 
сожалению, этот вопрос остается открытым.

Ирина ЯББАРОВА

На ноябрьском заседании комитета 
ЗСО по экономической политике и пред-
принимательству депутаты рассмотре-
ли и поддержали инициативу Законо-
дательной думы Томской области по 
внесению в Государственную Думу РФ 
федерального законопроекта, вносяще-
го изменения в закон «Об основах госу-
дарственного регулирования торговой 
деятельности в Российской Федерации».

Заместитель председателя комитета по 
экономической политике и предпри-
нимательству Константин Захаров по-

яснил, что суть законодательной инициативы 
томских коллег заключается в том, что пред-
принимается попытка усовершенствовать зако-
нодательство о торговле и упростить процедуру 
организации торговой деятельности для субъ-
ектов малого и среднего предпринимательства. 
Кроме того, законопроект предусматривает 
создание недискриминационной системы реа-
лизации продовольственных товаров.

– Сегодня в условиях экономического 
кризиса крупный бизнес задерживает плате-
жи своим поставщикам, которые чаще всего 
относятся к категории среднего и малого 
бизнеса, и тем самым усугубляет сложную 
экономическую ситуацию, снижая порог 
рентабельности малых предприятий, а ино-
гда и ставя их на грань банкротства, – объ-
ясняет Константин Захаров. – Предлагается 
обязать торговые сети, для которых сейчас 
действует механизм отсрочки выплаты, 
выплачивать денежные средства за приоб-
ретенные на реализацию скоропортящиеся 
продукты в течение срока годности товара. 
Это делается для того, чтобы стимулировать 
сельхозтоваропроизводителей и производи-
телей продуктов питания к более эффектив-
ной работе, а также стимулировать торговые 
сети к возврату денежных средств своим 
поставщикам.

Члены комитета единогласно поддержали 
законодательную инициативу томских коллег. 

Оксана ВЕЛИКАЯ

парк для инВеСтороВ

земельные нормы

депутаты поддержали томСкиХ коллег

праВо Выбора
Один из основных ориентиров политики депутатов и губернатора области – при-

влечение крупных инвесторов в наш регион. Эту задачу руководство региона вместе с 
депутатами областного парламента решает уже не первый год. На заседании комите-
та ЗСО по строительной политике, которое состоялось на прошлой неделе, парламен-
тарии рассмотрели вопрос, касающийся создания парка индустриальных инноваций. 

На очередном заседании комитета по строительной политике депутаты рассмотрели 
изменения в областной закон «О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан для индивидуального жилищного строительства или ведения 
личного подсобного хозяйства с возведением жилого дома на приусадебном земельном 
участке на территории Челябинской области».

20 ноября состоялось очередное заседание комитета ЗСО по законодательству, госу-
дарственному строительству и местному самоуправлению под председательством главы 
комитета Семена Мительмана (фракция «Единая Россия»). Депутаты приняли решение о 
необходимости внесения важных изменений в выборное законодательство. 

Как напомнил первый вице-спикер област-
ного парламента, председатель комитета 
по строительной политике Юрий Карлика-

нов (фракция «Единая Россия»), в проекте закона в 
соответствии с федеральным законодательством 
добавлена норма о том, что органам исполни-
тельной власти субъекта Российской Федерации 
могут передаваться полномочия по управлению 
и распоряжению земельными участками, нахо-
дящимися в федеральной собственности, в целях 
бесплатного предоставления таких земельных 
участков многодетным семьям.

– Кроме того, предусмотрен еще ряд изме-
нений, – добавил Юрий Карликанов. – В частно-
сти, предусмотрена процедура, когда заявителям 
предлагаются земельные участки в соответствии 
с их очередностью пропорционально количеству 
сформированных земельных участков. Ранее 
сформированные земельные участки предлага-
лись первому стоящему в очереди заявителю на 
выбор, что приводило к затягиванию процедуры 
предоставления земельных участков и снятию их 
с кадастрового учета.

Также предусмотрена норма о том, что в слу-
чае двукратного отказа гражданина от предла-
гаемых земельных участков он исключается из 

списка граждан, стоящих на учете. Исключение 
гражданина из списка не лишает его возможности 
повторно подать заявление на бесплатное предо-
ставление земельного участка.

Наличие у гражданина в собственности жи-
лого дома, земельный участок под которым не 
оформлен в установленном порядке, или нали-
чие у гражданина на праве аренды земельного 
участка теперь является основанием для отказа в 
бесплатном предоставлении другого земельного 
участка.

Для лиц, проходивших военную службу в Че-
ченской Республике, на территории государств За-
кавказья, Прибалтики и Республики Таджикистан 
и получившим ранение, контузию или увечье при 
исполнении обязанностей военной службы (слу-
жебных обязанностей) в условиях чрезвычайного 
положения и при вооруженных конфликтах, в 
соответствии с федеральным законодательством 
изменена формулировка «ранение, контузию или 
увечье» на «увечье (ранение, травма, контузия)».

Проект закона будет вынесен на рассмотрение 
всего депутатского корпуса уже на ближайшем 
заседании. Комитет по строительной политике бу-
дет рекомендовать принять законопроект в трех 
чтениях.

О сути изменений депутатам рассказала 
начальник юридического отдела избира-
тельной комиссии Челябинской области 

Елена Шубина. Внесение изменений обусловлено 
необходимостью приведения в соответствие ре-
гионального законодательства с федеральным, 
поскольку в начале ноября депутаты Государ-
ственной Думы внесли изменения в отдельные 
законодательные акты, и в том числе в основной 
федеральный закон о выборных гарантиях. В ре-
зультате внесенных изменений исключается поло-
жение о том, что не менее половины депутатских 
мандатов в избираемом на муниципальных вы-
борах представительном органе муниципального 
района или городского округа с численностью 20 и 
более депутатов должны распределяться исклю-
чительно по пропорциональной системе. 

– Таким образом, предлагаемые изменения, 
которые депутаты Законодательного Собрания 

Челябинской области должны внести в ре-
гиональное законодательство, предоставляют 
право муниципалитетам, в том числе город-
ским округам и муниципальным районам са-
мим определять свою избирательную систему, 
– пояснила Елена Шубина. – То есть они могут 
сами решить, по какой именно – мажоритар-
ной или пропорциональной системе – будут 
проводить свои выборы. Никаких ограничений 
в этом плане больше не существует.

Комментируя проект закона, заместитель 
председателя областного парламента, пред-
седатель комитета по законодательству, го-
сударственному строительству и местному 
самоуправлению Семен Мительман заметил, 
что подобные изменения правильны и впол-
не логичны, поскольку предполагают полную 
свободу в проведении выборов муниципали-
тетами.

мониторинг цен В СтуденчеСкиХ общежитияХ
Депутаты Законодательного Собрания Че-

лябинской области взяли на контроль стои-
мость проживания в студенческих общежи-
тиях. Рабочую группу по мониторингу воз-
главил вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия»).

В середине ноября во все высшие учебные 
заведения Челябинской области, как госу-
дарственные, так и коммерческие, были 

направлены запросы о предоставлении информа-
ции о стоимости койко-места в вузовском обще-
житии. Уже есть первые результаты мониторинга.

Судя по поступившим в Законодательное Со-
брание данным, самое экономичное проживание 
– в общежитии Южно-Уральского государствен-
ного университета – 63 рубля в месяц. Немногим 
дороже стоимость общежития Южно-Уральского 
государственного медицинского университета – 73 
рубля в месяц. 80 рублей в месяц (плюс 220 рублей 
за пользование в комнате личными электропри-
борами) стоит общежитие Уральской госакадемии 
ветеринарной медицины в Троицке.

Койко-место в студенческом общежитии Че-
лябинского педуниверситета стоит 300 рублей, в 
ЧелГУ – 451 рубль, в Челябинской госакадемии 
культуры и искусства – 475 рублей (инвалиды 
и сироты – бесплатно). 500 рублей – цена за 
койко-место в Челябинской государственной 
агроинженерной академии для бюджетников, а 
для тех, кто учится на платной основе, – от 1270 
до 1350 рублей. Также 500 рублей – стоимость 
общежития Челябинского государственного уни-
верситета физической культуры (в том числе 76 
рублей – плата за проживание и 424 рубля – за 
дополнительные услуги) и в Магнитогорском го-
сударственном техническом университете имени 
Г.И. Носова.

Стоит отметить, что пока не все государствен-
ные вузы предоставили информацию о стоимости 
проживания в своих студенческих общежитиях. 
В настоящее время идет сбор информации по 
стоимости проживания студентов в общежитиях 
негосударственных высших учебных заведений. В 
ближайшее время рабочая группа подведет итоги 
мониторинга и наметит планы дальнейшей ра-
боты.

Ирина ЯББАРОВА
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В середине прошлой недели 
состоялось очередное заседание 
комитета Законодательного Собра-
ния по промышленной политике. В 
повестке дня всего два актуальных 
вопроса, но имеющих большое 
значение. Депутаты обсудили си-
туацию в профобразовании и пер-
спективы развития челябинского 
аэропорта. Казалось бы, разные 
отрасли, но способные оказывать 
влияние на промышленность и на 
развитие всего региона.

кто В рабочие пойдет
С проблемой подготовки кадров 

для предприятий промышленности 
Челябинской области парламентарии 
знакомы хорошо. Не первый раз обсуж-
дают состояние дел в профобразовании 
вместе с представителями региональ-
ного минобраза. Поэтому начальнику 
управления профобразования мини-
стерства Елене Зайко было несложно 
представить насыщенную цифрами 
информацию. В частности, она отмети-
ла, что за последние время в системе 
профессионального образования про-
изошли значительные качественные 
и количественные изменения. В силу 
оптимизации сети образовательных 
учреждений сокращено количество 
средних профессиональных до 49. Исчез 
начальный уровень профессионального 
образования, но он плавно вмонтиро-
ван в средний, который сегодня делится 
на два уровня, где происходит подготов-
ка рабочих и служащих и специалистов 
среднего звена. Таким образом, подго-
товка рабочих не исчезла, но повысился 
ее уровень. 

По словам Елены Михайловны, се-
годня в области готовят 19 064 рабо-
чих и служащих и 38 420 специалистов 
среднего звена. А в учреждениях про-
фессионального образования Челябин-
ской области ведется подготовка, пере-
подготовка и повышение квалификации 
граждан по 27 укрупненным группам 
направлений подготовки из 28 установ-
ленных в Российской Федерации. 

В настоящее время наиболее массо-
выми профессиями являются:

– сварщик – подготовка ведется в 
42 образовательных учреждениях;

– электромонтер по ремонту и об-
служиванию электрооборудования – в 
16 учреждениях;

– станочник и токарь-универсал – в 
19 учреждениях;

– автомеханик – в 43 учреждениях;
– повар, кондитер – в 44 учрежде-

ниях.
Наиболее массовыми специально-

стями являются:
– «техническая эксплуатация и об-

служивание электрического и электро-
механического оборудования» – под-
готовка ведется в 14 образовательных 
учреждениях;

– «технология машиностроения» – в 
13 учреждениях;

– «техническое обслуживание и ре-
монт автомобильного транспорта» – в 
22 учреждениях;

– «технология продукции обще-
ственного питания» – в 16 учрежде-
ниях. 

Важная примета времени: сегодня 
образовательными учреждениями за-
ключаются долгосрочные договоры на 
подготовку рабочих кадров. В связи с 
этим аналитиками минобра разрабо-
тан предварительный прогноз потреб-
ностей в профессиональном кадровом 
обеспечении Челябинской области до 
2032 года. Подготовлен проект трехсто-
роннего соглашения о сотрудничестве 
между правительством Челябинской 
области, предприятием и образова-
тельным учреждением. 

Областными учреждениями профо-
бразования заключено свыше 600 дого-
воров на подготовку кадров с предприя-
тиями. Среди них ММК, «ЧТЗ-Уралтрак», 
Копейский машиностроительный за-
вод, производственное объединение 
«Маяк», комбинат «Магнезит», автомо-
бильный завод «Урал», ОАО «БРУ». 

С 1 сентября 2011 года в образова-
тельных учреждениях профессиональ-
ного образования Челябинской области 
введены федеральные государствен-
ные образовательные стандарты на-
чального профессионального и средне-
го профессионального образования 
третьего поколения. С целью эффектив-
ной работы по внедрению стандартов 
создан совет при минобразования, а 
также региональный центр научно-
методического сопровождения внедре-
ния стандартов. На сегодняшний день с 
участием объединений работодателей 
разработаны и утверждены примерные 
основные профессиональные образова-
тельные программы по 64 профессиям 
и 91 специальности среднего профес-
сионального образования. При участии 
работодателей в регионе постоянно 
проводятся конкурсы профмастерства 
среди учащихся учреждений профтехо-
бразования.

В ходе обсуждения депутаты – 
члены комитета отметили, что про-
исходящие изменения в экономике 
страны и региона требуют постоянного 
обновления содержания профориента-
ционной работы в школах, воспитания 
уважительного отношения к профессии 

рабочего, повышения ее престижа, со-
хранения на производстве традиций 
наставничества.

Депутаты приняли решение про-
работать совместно с комитетом Зако-
нодательного Собрания по социальной 
и молодежной политике, культуре и 
спорту и министерством образования 
и науки Челябинской области возмож-
ность установления критерия значи-
мости специальности (профессии) для 
экономики Челябинской области при 
осуществлении материального сти-
мулирования учащихся и студентов 
учреждений профессионального обра-
зования со стороны органов государ-
ственной власти области. 

Воздушные Ворота 
челябинСка и облаСти

Нет сомнения, что от успешной ра-
боты аэропорта зависит не только ком-
форт пассажиров. По большому счету, 
«воздушные ворота» обеспечивают де-
ловую активность, являются фактором 
привлекательности для инвесторов. А 
это в конечном счете служит развитию 
экономических связей региона. 

Вот почему с особым вниманием де-
путаты выслушали доклад «О состоянии 
и перспективах развития аэропортовой 
деятельности и авиаперевозок в Челя-
бинской области», с которым выступил 
заместитель директора ОАО «Челябин-
ское авиапредприятие» Акрам Идри-
сов. 

За последние 13 лет аэропорт знал 
и взлеты, и унылый застой. Однако 
правительство Челябинской области 
вовремя приняло курс на возрожде-
ние былой активности аэропорта, была 
оказана поддержка авиапредприятию. 
И вот только за последние несколько 
лет объем пассажиропотока начал 
расти в среднем по 200 – 300 тысяч 

пассажиров. В 2013 году он составил  
1 300 978 пассажиров в год. Для сравне-
ния: в 2012 году – 1 000 753. И соответ-
ственно, произведено 6426 самолето-
вылетов в 2013 году против 5835 в 2012 
году.

Чтобы добиться столь внушитель-
ных показателей, ОАО «Челябинское 
авиапредприятие» пришлось пойти на 

решительную реконструкцию практиче-
ски всех подразделений. Так, по словам 
Акрама Идрисова, произошли револю-
ционные преобразования в зале вы-
лета международного сектора. За счет 
пристроя он стал шире, комфортней, 
наполнился современной инфраструк-
турой. В этот проект инвестировали 
почти сорок миллионов рублей. Общая 
площадь пристроя МАВК составила 611 
квадратных метров. А общая площадь 
стерильной зоны МАВК увеличилась до 
1280 квадратных метров. Сегодня про-
пускная способность стерильной зоны 
увеличилась на 200 человек в час (всего 
более 500 человек в час), что обеспе-
чивает возможность одновременного 
обслуживания двух и более рейсов на 
вылет. 

Набирает обороты еще один инве-
стиционный проект, стоимостью в 20 
миллионов рублей. Сегодня полным 
ходом идет расширение зала прибытия 
международного сектора. Сдача объ-
екта по плану – в мае 2014 года. Общая 
площадь расширения зала прибытия 
МАВК составит свыше 375 квадратных 
метров. 

Сегодня полностью отремонтирова-
на зона выдачи багажа и сопутствующих 
помещений. Произведена замена ба-
гажного оборудования на современную 
систему обработки багажа Vanderlande 
(Голландия) с возможностью контей-
нерной обработки. Это позволяет со-
кратить время подачи багажа на ленту 
и время ожидания пассажиров. 

Важнейший элемент аэропорта – 
инфраструктура, связанная с обслужи-
ванием самолетов. За последние годы 
общий объем инвестиций в нее соста-
вил около 200 миллионов рублей. В 
результате удалось построить четыре 
резервуара объемом 1600 кубических 
метров с возможностью расширения. 
Построена железнодорожная ветка с 
эстакадой, пункт налива склада ГСМ, 
который обеспечивает выдачу топлива 
в емкости топливозаправщиков. Здесь 
обеспечивается чистота авиакероси-
на с задержкой примесей более пяти 
микронов. 

Потребовалось реконструировать и 
гостиницу «Космос» – важное звено 
в предоставлении услуг аэропорта. За 
последний год объем инвестиций в 
проект составил 12 миллионов рублей. 
И здесь сделано немало: отремонтиро-
ван холл гостиницы, установлен пасса-
жирский лифт, проведен ремонт в 15 
номерах, организована прачечная, за-
менено электросиловое оборудование, 
установлена мини-АТС. 

Проводится большая работа по от-
крытию новых регулярных маршрутов. 
Совсем скоро из Челябинска можно 
будет улететь в Мюнхен и Прагу. Ком-
пания «Уральские авиалинии» плани-
рует открыть регулярные авиарейсы в 
столицу Чехии, а «Оренбургские авиа-
линии» – в Мюнхен. 

Депутаты – члены комитета обра-
тили внимание руководства Челябин-
ского авиапредприятия на некоторые 
моменты в организации работы и ре-
комендовали совместно с министер-
ством строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства Челябинской 
области рассмотреть целесообразность 
организации межмуниципальных 
маршрутов, обеспечивающих доставку 
пассажиров до аэропорта «Челябинск». 

Как отметил председатель комитета 
по промышленности Андрей Самсонов, 
очень важно, что работа ведется по 
всем направлениям, чтобы осущест-
влялось развитие всего комплекса 
аэропорта. 

на СамыХ ВажныХ напраВленияХ 

Структура отраслевой подго-
товки рабочих и специалистов 
соотносится со структурой 
занятости населения Челябин-
ской области по видам эконо-
мической деятельности.

Продолжает оставаться массо-
вой, несмотря на отсутствие 
спроса на рынке труда, специ-
альность «экономика и бухгал-
терский учет» – подготовка 
ведется в 23 учреждениях.

Особенностям социально-экономического развития Челябинской 
области соответствует сложившаяся структура занятости на-
селения по видам экономической деятельности: обрабатывающие 
производства – 28,8 процента; образование – 11,7 процента; здра-
воохранение и предоставление социальных услуг – 8,6 процента; 
оптовая и розничная торговля – 8,4 процента; транспорт и связь 
– 8,3 процента; операции с недвижимым имуществом, аренда и 
предоставление услуг – 6,8 процента; государственное управление и 
обеспечение военной безопасности – 6,5 процента; строительство 
– 6 процентов; производство и распределение электроэнергии, газа 
и воды – 3,8 процента; сельское хозяйство, охота и лесное хозяйство 
– 3,7 процента; добыча полезных ископаемых –1,9 процента; прочие 
виды деятельности –5,5 процента.

Сергей ТАРАН
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Ирина ЯББАРОВА

Общая цена вопроса в рамках 
реализации областной целе-
вой программы «Чистая вода» 

с 2010 по 2020 год составляет 28,7 мил-
лиарда рублей. В этой сумме – средства 
федерального бюджета, а это 6,6 милли-
арда, деньги региональной казны – по-
рядка 6,8 миллиарда рублей, местных 
бюджетов – 2,9 миллиарда. Большая 
часть суммы – 12,4 миллиарда рублей 
– внебюджетные источники. 

За последние три года на реализа-
цию программы было потрачено 3 мил-
лиарда 224 миллиона рублей из бюд-
жетов всех уровней и 2,5 миллиарда – 
средства инвесторов. За счет этих денег 
удалось решить водную проблему де-
вяти населенных пунктов, не имеющих 
централизованного водоснабжения или 
испытывающих дефицит воды. Кроме 
того, в семи населенных пунктах про-
ведены капитальные ремонты систем 
водоснабжения, полностью модерни-
зировано три водонапорных башни, в 
ряде территорий Челябинской области 
пробурено 15 скважин.

Что касается текущего года, то в 
общей сложности на «Чистую воду» 
направлено 560 миллионов рублей. 
Причем 340 миллионов – деньги фе-
деральной казны, 200 миллионов – из 
средств областного бюджета, из мест-
ных бюджетов направлено 20 миллио-
нов рублей. 

По словам министра строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области Виктора Тупикина, 
эти денежные средства были направле-
ны на строительство шести очистных 
сооружений и канализации в Верхнем 
Уфалее, Чебаркуле, Карабаше, Аше, 
Катав-Ивановске и Еткуле. Также фи-
нансирование направлено на выполне-
ние поручения российского президента 
по строительству системы водоочистки 
в поселке Калачево Копейского город-
ского округа и на начало строительства 

водофильтровальной системы на стан-
ции водоочистки города Касли.

Министр строительства обратил 
внимание, что акцент программы «Чи-
стая вода» на строительстве очистных 
сооружений и канализаций в области 
объясняется тем, что сточные воды 
слишком сильно загрязняют водные 
ресурсы Южного Урала, а показатели 
очистки неудовлетворительные. 

– К концу этого года планируется 
полностью завершить строительство 
очистных сооружений и канализации 
в селе Еткуль и приступить к пускона-
ладочным работам, – добавил Виктор 
Александрович. – Также планируется 
завершить работы и по строительству 
станции водоочистки в поселке Кала-
чево Копейского городского округа. 
Остальные объекты переходят на сле-
дующий год.

Как отметил министр строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области Виктор Тупикин, 
федеральной программой финансовая 
помощь субъектам РФ была предусмо-
трена только до 2013 года. 

– Правда, мы надеемся, что вновь 
созданное Министерство строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации сумеет защи-
тить два миллиарда на реализацию 
мероприятий в рамках этой програм-
мы, – заметил Виктор Александрович. 
– Если это произойдет, то мы сможем 
участвовать в формировании заявки на 
получение бюджетных средств. 

Депутатами комитета была одобрена 
работа органов исполнительной власти 
Челябинской области и органов мест-
ного самоуправления муниципальных 
образований в части реализации об-
ластной целевой программы «Чистая 
вода».

Вместе с тем они отметили, что 
проводимые в рамках программы ме-
роприятия не обеспечивают комплекс-

ного решения проблемы обеспечения 
населения Челябинской области каче-
ственной питьевой водой. Несмотря 
на принимаемые в муниципальных 
образованиях Челябинской области 
меры по обеспечению питьевой во-
дой населенных пунктов, не имеющих 
централизованного водоснабжения и 
обеспечивающихся привозной водой, 
а также имеющих дефицит воды, уро-
вень обеспеченности питьевой водой 
остается низким. По состоянию на 1 но-
ября 2013 года в 36 населенных пунктах 
области осуществляется подвоз воды и 
в 79 населенных пунктах наблюдается 
ее дефицит. 

Кроме того, по информации на-
чальника отдела надзора по комму-
нальной гигиене управления Феде-
ральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благопо-
лучия человека по Челябинской обла-
сти Галины Романовой, проведенные 
лабораторные исследования питьевой 
воды на территории Челябинской об-
ласти свидетельствуют об ухудшении 

ее качества. Причин несколько, в том 
числе и маловодность, из-за чего за-
грязнители концентрируются. Решить 
проблему, по мнению Галины Романо-
вой, можно только комплексным раз-
витием инфраструктуры по водоотве-
дению и водоснабжению Челябинской 
области.

Подводя итоги обсуждения, первый 
вице-спикер Законодательного Собра-

ния, председатель комитета по строи-
тельной политике Юрий Карликанов 
заметил, что проблема обеспечения 
южноуральцев качественной питье-
вой водой в одночасье не решится. С 
учетом большого дефицита бюджета в 
сложившихся экономических условиях 
важно разработать механизм, способ-
ный привлечь инвесторов к решению 
проблемы.

Юрий КАРЛиКАНОВ, заместитель председателя Законодательно-
го Собрания Челябинской области, председатель комитета по строи-
тельной политике (фракция «Единая Россия»):

– Реализация программы «Чистая вода» – тема крайне непростая для 
области, дискуссии по этому вопросу всегда живые и эмоциональные. Ведь 
сегодня в области в 36 населенных пунктах вода подвозится, и еще 70 ис-
пытывают дефицит воды. Более того, оставляет желать лучшего и качество 
воды, которое к тому же постоянно ухудшается.

К сожалению, бюджет Челябинской области в 2014 году будет дефицитным 
и объем финансирования на «Чистую воду» сильно урезан. Тем не менее мы 
все-таки сумели заложить немного средств, и если вдруг появятся дополни-
тельные доходы, мы обязательно вернемся к этой теме. Ведь с качеством 
питьевой воды связано здоровье наших граждан, а потому вопрос этот будет 
приоритетным.

реки требуют контроля

На очередном заседании комитета Законодательного Собрания Че-
лябинской области по строительной политике обсуждалась проблема 
обеспечения южноуральцев качественной питьевой водой. Открывая 
заседание комитета, его председатель, первый вице-спикер ЗСО Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия») отметил, что данная тема край-
не актуальна для Южного Урала.

На очередном заседании коми-
тета по экологии и природополь-
зованию депутаты областного 
парламента рассмотрели обраще-
ние Курганской областной думы 
по вопросу загрязнения рек, кото-
рые протекают по территории Че-
лябинской и Курганской областей.

Обращение курганцев посту-
пило в Законодательное Со-
брание Челябинской области 

в конце сентября, поле того как на за-
седании комитета по экологии и при-
родопользованию была рассмотрена 
информация о трансграничном пере-
мещении загрязняющих веществ ре-
ками Курганской области, как факторе, 
оказывающем влияние на экологию и 
экономику региона.

Курганские специалисты заметили, 
что качество поверхностных вод их 
области в большей степени форми-
руется под влиянием сбросов пред-
приятий, сточных вод, дождевых по-
токов и под влиянием многих других 
факторов. Кроме того, в значительной 
степени, по мнению курганцев, на ка-

честве воды рек Курганской области 
сказывается качество рек соседних 
областей – Свердловской, Челябин-
ской, а также Республики Казахстан.

По результатам ежегодных наблю-
дений качество воды, которая посту-
пает в Курганскую область, ухудшается, 
специалисты характеризуют ее как 
«очень грязную». Сложившаяся ситуа-
ция оказывает негативное влияние на 
экологическую обстановку в регионе. 

Обсуждая на комитете по эколо-
гии и природопользованию данный 
вопрос, начальник Челябинского 
центра по гидрометеорологии и мо-
ниторингу окружающей среды – фи-
лиала ФГБУ «Уральское УГМС» Лю-
бовь Шадрина рассказала, что юж-
ноуральские специалисты ранее про-
водили мониторинг качества воды 
рек, которые протекают по террито-
рии Челябинской области, а затем 
по территории Курганской области. 
Так, на реке Миасс конечный по тече-
нию государственный контрольный 
створ расположен в районе деревни 
Сычево, что в 23 километрах от Челя-
бинска и в 67 километрах от границы 

Челябинской и Курганской областей. 
В результате мониторинга был сде-
лан вывод, что на качество воды в 
реке Миасс у деревни Сычево в боль-
шей степени влияют промышленные 
и хозбытовые воды Челябинска, но 
это никак не может характеризовать 
качество воды реки Миасс, проте-
кающей на территории Курганской 
области. Кроме того, ранее монито-
рилось и качество воды реки Миасс 
в створе у деревни Пятково, которая 
расположена недалеко от границы 
с Курганской областью. В результате 
всех наблюдений можно сказать, что 
качество воды реки Миасс, несмотря 
на ее загрязнение в Челябинской об-
ласти, на границе с Курганской обла-
стью становится значительно лучше.

Тем не менее члены комитета 
поддержали обращение курганских 
коллег к руководителю Федераль-
ной службы по гидрометеорологии и 
мониторингу окружающей среды по 
вопросу оказания содействия в ор-
ганизации дополнительных гидрохи-
мических постов наблюдения в по-
граничных створах рек.

В Челябинской области действует целевая программа, направ-
ленная на укрепление материально-технической базы учреждений 
культуры региона. Программа утверждена постановлением регио-
нального правительства в конце 2012 года, срок ее действия – до 
2015 года. На очередном заседании комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту министр культуры Челябинской 
области Алексей Бетехтин рассказал депутатам о ходе реализации 
программы в текущем году.

культурная программа

«чиСтая Вода»: ВопроС финанСироВания

В рамках действующей програм-
мы проводятся ремонтные 
работы и противопожарные 

мероприятия в муниципальных учреж-
дениях культуры. В этом году на эти 
цели было направлено чуть больше 44 
миллионов рублей. При этом 24 милли-
она 964 тысячи рублей – средства реги-
ональной казны и немногим больше 19 
миллионов – из местных бюджетов. На 
эти деньги были проведены ремонтные 
работы в 12 учреждениях культуры.

– На 1 ноября субсидии из областно-
го бюджета на проведение ремонтных 
работ и противопожарных мероприя-
тий в учреждениях культуры, как и де-
нежные средства местных бюджетов, 
освоены муниципалитетами на 70 про-
центов, – добавил Алексей Бетехтин.

Если говорить о сумме неосво-
енных средств, то она составляет 
порядка 13 миллионов 304 тысяч 
рублей, львиная доля этих денег –  
7 миллионов 709 тысяч рублей – из 
областной казны. Но, как заверил 
министр, до конца года все работы 
будут завершены и средства освоены 
в полном объеме.

Парламентарии, обсуждая во-
прос, заметили, что следующий год 
уже объявлен президентом страны 
Годом культуры, а значит, финанси-
рование этой отрасли требует уве-
личения. Было принято решение ре-
комендовать министерству культуры 
Челябинской области рассмотреть 
возможность увеличения суммы на 
сферу культуры региона.
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На очередном заседании коми-
тета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту парла-
ментарии заслушали отчет о реали-
зации мер социальной поддержки 
для отдельных категорий граждан. 

О том, как осуществляются меры 
поддержки федеральным 
льготникам, перед парламен-

тариями отчитался заместитель управ-
ляющего отделением Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Челябинской 
области Леонид Устелемов, который рас-
сказал, что в настоящее время на терри-
тории Челябинской области проживает 
307 563 человека, имеющих право на по-
лучение ежемесячных денежных выплат 
из федерального бюджета. На 1 октября 
2013 года фактическая сумма выплат 
составила 4 миллиарда 909,6 миллиона 
рублей. При этом 946,7 миллиона были 
израсходованы в рамках Федерального 
закона «О ветеранах»; 3 миллиарда 695,9 
миллиона – в рамках реализации Феде-
рального закона «О социальной защите 
инвалидов в Российской Федерации». 
267 миллионов рублей выплачено в со-
ответствии с действующим российским 
законом о лицах, пострадавших от ра-
диационных и техногенных катастроф.

О том, какие меры социальной под-
держки федеральным льготникам ока-
зываются по линии министерства соци-
альных отношений Челябинской обла-
сти, депутатам рассказал исполняющий 
обязанности министра Олег Бехтерев.

За счет федеральной казны южноу-
ральцы, которые имеют право на по-
лучение льгот, получают компенсации 
расходов на оплату жилых помещений 
и коммунальных услуг. Ветераны Ве-
ликой Отечественной войны, ветераны 
боевых действий, члены семей по-
гибших (умерших) инвалидов боевых 
действий, инвалиды по-прежнему обе-
спечиваются жильем за счет средств 

федерального бюджета. Также за счет 
федеральных денег льготникам предо-
ставляется санаторно-курортное лече-
ние, оказывается единовременная со-
циальная помощь на ремонт жилья и 
газификацию домов, а южноуральцам, 
награжденным нагрудным знаком «По-
четный донор СССР» и «Почетный донор 
России», осуществляется ежегодная де-
нежная выплата.

Стоит отметить, что на особом кон-
троле областных парламентариев – обе-
спечение жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны. В общей сложно-
сти благодаря действию президентского 
указа о предоставлении жилья участ-
никам ВОВ новоселье справили более 
двух тысяч южноуральских ветеранов, 
вставших на учет после 1 марта 2005 
года. За десять месяцев текущего года 
свои жилищные условия улучшили 253 
ветерана Великой Отечественной войны. 
На эти цели из федерального бюджета 

было выделено более 302 миллионов 
рублей.

Что касается предоставления по-
мощи на ремонт жилья и газификацию 
домов ветеранов ВОВ, то в этом году 
на эти цели было выделено чуть более 
14 миллионов рублей. 656 ветеранов 
войны воспользовались правом на по-
лучение единовременной денежной 
выплаты на ремонт жилья, подводку к 
дому газопровода и установку газового 
оборудования.

Немало социальных льгот оказыва-
ется из средств бюджета Челябинской 
области. Исполняющий обязанности 
министра социальных отношений Олег 
Бехтерев рассказал, что ежемесячная 
денежная выплата предоставляется 
ветеранам труда и ветеранам военной 
службы, реабилитированным гражда-
нам и лицам, признанным пострадав-
шими от политических репрессий, вете-
ранам труда Челябинской области.

На предоставление мер социальной 
поддержки жертв политических репрес-
сий в Челябинской области за десять 
месяцев 2013 года израсходовано 32 
миллиона 692,2 тысячи рублей; на меры 
социальной поддержки ветеранов Челя-
бинской области – 787 миллионов 681 
тысяча рублей. 1 миллиард 563 миллио-
на рублей было направлено на реализа-
цию Закона «О звании «Ветеран труда» 
Челябинской области». 

Что касается компенсационных вы-
плат на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг, то за прошедшие 
десять месяцев в рамках реализации 
Закона «О мерах социальной поддерж-
ки ветеранов в Челябинской области» 
было потрачено 1 миллиард 724,5 мил-
лиона рублей, а на реализацию Закона 
«О мерах социальной поддержки жертв 
политических репрессий в Челябинской 
области» – 154 миллиона 955,5 тысячи 
рублей.

На Южном Урале с 2007 года дей-
ствуют законы «О знаке отличия Челя-
бинской области «Материнская слава» и 
«О знаке отличия Челябинской области 
«Семейная доблесть».

Знаком отличия «Материнская сла-
ва» награждаются многодетные семьи, 
воспитавшие пять и более детей, в том 
числе усыновленных, взятых под опе-
ку, пасынков и падчериц. В этом году 
«Материнской славой» награждены три 
семьи: две – знаком отличия третьей 
степени, одна семья – знаком отличия 
«Материнская слава» второй степени.

В октябре состоялось награждение 
еще одним знаком отличия области 
– «Семейная доблесть». Эта награда 
вручается трудовым династиям, при-
емным семьям и семьям опекунов, а 
также семьям, воспитавшим детей, по-
лучивших семейное признание. В этом 
году «Семейной доблести» удостоена 
трудовая династия семьи трактористов 
Дюскиных из Нагайбакского района.

Помимо этого меры социальной 
поддержки за счет областного бюд-
жета оказываются специалистам, про-
живающим в сельской местности. Им 
предоставляется денежная компенса-
ция по оплате жилья и коммуналь-
ных услуг – отопления, освещения. В 
общей сложности на эти цели в ре-
гиональной казне было предусмотре-
но 455 миллионов рублей. Более 28 
тысяч южноуральцев воспользовались 
данной мерой социальной поддержки. 
Подобная компенсация предоставля-
ются педагогам, которые проживают и 
работают на селе, медицинскому пер-
соналу, работникам учреждений куль-
туры. Сумма компенсационных выплат 
рассчитывается исходя из фактических 
начислений.

За девять месяцев текущего года на 
выплату компенсации южноуральцам, 
проживающим и работающим в сель-
ской местности, из областной казны 
было выделено более 455 миллионов 
рублей. 

Ирина ЯББАРОВА

миллионы – на льготы

С обращением о разработке законода-
тельной инициативы перед депутатами 
выступил член Общественного совета, 

начальник информационно-аналитического 
управления администрации губернатора Челя-
бинской области Рифат Абдрашитов. Он пояснил 
парламентариям, что в соответствии со статьей 
7 Федерального закона «Об обязательном эк-
земпляре документов» редакции печатных СМИ 
в день выхода в свет первой партии тиража 
обязаны доставлять по одному обязательно-
му экземпляру всех видов печатных изданий в 
федеральный орган исполнительной власти в 
сфере печати, средств массовой информации и 
массовых коммуникаций. В этот же день по три 
обязательных экземпляра многотиражных газет 
муниципальных образований и рекламных из-
даний на русском языке нужно доставить в Рос-
сийскую книжную палату (в целях последующего 
распределения изданий между крупнейшими 
библиотечно-информационными организация-
ми), а газеты субъектов Российской Федерации 
на русском языке – девять обязательных эк-
земпляров. Кроме того, по три обязательных 
экземпляра всех видов печатных изданий долж-
ны быть предоставлены в соответствующие 
книжные палаты и (или) библиотеки субъектов 
Российской Федерации и по два обязательных 
экземпляра – в соответствующие библиотеки 
муниципальных образований.

Нарушение порядка предоставления контроль-
ных и обязательных экземпляров печатных изда-
ний влечет административный штраф на граждан 
в размере от двухсот до пятисот рублей; на долж-
ностных лиц – от одной тысячи до двух тысяч 
рублей; на юридических лиц – от десяти тысяч до 
двадцати тысяч рублей.

– Федеральный закон не изменялся с 1994 
года. Долгое время обязанность рассылки обя-
зательного экземпляра была закреплена за по-
лиграфическими предприятиями, которые могли 
собирать пакеты вышедших в один день изданий 
и направлять в соответствующие органы. Однако 
наказание за нарушение сроков рассылки обяза-
тельных экземпляров закон накладывает не на 
типографии, а на редакции. Последние не имели 
возможности контролировать процесс и получа-
ли штрафы. В итоге Роскомнадзор рекомендовал 
редакциям заниматься рассылкой обязательных 
экземпляров самостоятельно. Сегодня, выполняя 
закон, редакции небольших периодических из-
даний, в первую очередь городских и районных 
газет, выходящих три-четыре раза в неделю, не-
сут значительные затраты, – комментирует Рифат 
Абдрашитов.

Общественный совет при Законодательном 
Собрании Челябинской области по вопросам 
деятельности средств массовой информации 
предложил разработать и направить в Госдуму 
законопроект, вносящий изменение в феде-

ральный закон, облегчающий жизнь редак-
циям.

– В целях минимизации затрат редакций пе-
чатных СМИ предлагаем рассмотреть возмож-
ность законодательной инициативы по внесению 
изменений в Федеральный закон от 23.11.1994 г.  
№ 77-ФЗ «Об обязательном экземпляре доку-
ментов»: в пунктах 1 и 2 заменить слова «в день 
выхода» на слова «в недельный срок со дня 
выхода». Таким образом, у редакций появляет-
ся возможность направлять в соответствующие 
органы обязательный экземпляр не каждый вы-
ход, особенно это касается тех изданий, которые 
выходят три-четыре раза в неделю, а одним 
пакетом один раз в неделю, при этом не попадая 
под наказание Административного кодекса, – 
поясняет член Общественного совета.

Депутаты – члены комитета по информа-
ционной политике поддержали предложение 
Общественного совета и приняли решение рас-
смотреть возможность оформления от Законода-

тельного Собрания законодательной инициативы 
и ее последующего направления в Государствен-
ную Думу.

Кроме того, на заседании комитета парла-
ментарии обсудили проект постановления За-
конодательного Собрания Челябинской области, 
вносящий изменение в Положение о конкурсе 
журналистских работ на лучшее освещение дея-
тельности Законодательного Собрания Челябин-
ской области.

– Ранее награждение победителей конкур-
са проходило в январе – феврале, однако в 
этом году было принято решение объединить 
церемонии награждения победителей несколь-
ких журналистских конкурсов Законодательного 
Собрания («Открытый взгляд», «Золотое перо» 
и данного конкурса) в одну и проводить ее в 
декабре, – разъяснил суть поправок председа-
тель комитета Александр Мотовилов (фракция 
«Единая Россия»).

Оксана ВЕЛИКАЯ

На очередном заседании комитета ЗСО по информационной политике депутаты об-
судили обращение Общественного совета при Законодательном Собрании Челябинской 
области по вопросам деятельности средств массовой информации о внесении изменений 
в Федеральный закон «Об обязательном экземпляре документов».

недельная отСрочка
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20 ноября в Советском районе прошло тор-
жественное мероприятие, приуроченное ко 
Дню матери, организованное при поддерж-
ке депутата Законодательного Собрания Че-
лябинской области Александра Мотовилова 
(фракция «Единая Россия»). 

В это день в городском кинотеатре имени 
Александра Пушкина состоялся концерт 
и чествование женщин-матерей. В адрес 

виновниц торжества было сказано много приятных 
слов, ведь этот день насквозь пронизан теплом 
сердец. По словам Александра Мотовилова, одно 
из самых ценных чувств в жизни – это любовь к 
своей маме. «Мама дала нам жизнь, воспитала 
и окружила своей заботой. Теперь пришла наша 
очередь дарить своим мамам любовь и заботу. Я 
считаю, что каждый день в году мы должны уде-
лять им внимание и находиться рядом. Поздрав-
ляю всех с этим праздником и желаю большого 
счастья», – сказал депутат.

В праздничном концерте для жительниц Со-
ветского района выступили местные творческие 
коллективы. Каждая женщина, которая была 
приглашена на праздник, получила подарок от 
депутатов на память. Также в рамках проекта 
«России важен каждый ребенок» денежными 

премиями и полезными подарка-
ми были награждены многодет-
ные мамы, а также семьи, кото-
рые взяли на воспитание детей из 
детских домов и приютов. Девять 
семей получили материальную 
поддержку и подарки от депутата 
ЗСО Александра Мотовилова: «Я 
очень рад, что у нас есть такие 
большие и благополучные семьи, 
отважные родители, которые не 
берут во внимание количество 
детей, а просто любят их и за-
ботятся о том, чтобы они выросли 
хорошими и удачливыми людь-
ми», – сказал он.

Жительница Советского района 
Зоя Романенкова, которая пришла 

в этот день на концерт, рассказывает, что лич-
но для нее этот праздник очень много значит, 
ведь самым важным событием в ее жизни стало 
рождение дочери. «Я считаю, что к этому празд-
нику нужно относиться более внимательно, ведь 
женщина, которая воспитала ребенка, – это не 
просто мама, а уже состоявшаяся во всех планах 
личность», – считает Зоя Романенкова.

«Желаю всем матерям счастья, здоровья, чи-
стого и мирного неба над головой, чтобы их дети 
процветали и радовали своих родителей каждый 
день», – поздравила председатель совета вете-
ранов поселка АМЗ № 2 Советского района Галина 
Лысенко.

Добрые Дела

Сатка отмечает юбилей

награды Селянам

александр мотоВилоВ: «мама дала нам жизнь, 
ВоСпитала и окружила СВоей заботой»

Депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Николай Янов 
(фракция «Единая Россия») принял уча-
стие в дружеской встрече с ветеранами 
Великой Отечественной войны, которая 
прошла в музее школы № 36 Калинин-
ского района.

За чашкой чая ветераны вспоминали тя-
желое военное время, которое кажется 
теперь таким да-

леким, как кадры старин-
ного кино. «В школе № 36 
воспитываются кадеты, 
будущие молодые офи-
церы. Сегодня у них была 
уникальная возможность 
из первых уст услышать 
о боевых подвигах наших 
солдат во время Великой 
Отечественной войны. По-
смотреть в глаза тем, кто 
был очевидцем истори-
ческой победы 1945 года. 

Все мы знаем, как мало уже осталось с нами 
ветеранов, переживших ту войну, и как важно 
пользоваться сейчас малейшей возможностью 
для общения с этими людьми. Нашим вете-
ранам нужно говорить спасибо каждый день 
за все», – комментирует встречу депутат. На 
встрече Николай Янов вручил всем ветеранам 
книгу «Знаем, помним» о подвигах и жизни ве-
теранов, которые живут рядом с нами в нашем 
родном городе, в нашем родном районе.

ВСтреча С Ветеранами Войны

Депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Борис Му-
рашкин (фракция «Единая Россия») 
принял участие в VI Зональной научно-
практической конференции в рамках 
научно-социальной программы для мо-
лодежи и школьников «Шаг в будущее», 
которая прошла на базе средней обще-
образовательной школы № 2 Верхнего 
Уфалея.

Ежегодно в конференции «Шаг в бу-
дущее» принимают участие школь-
ники Верхнеуфалейского городского 

округа, Каслинского муниципального района, 
Нязепетровска и Челябинска. Этот год не стал 
исключением. Более 150 ребят показали свои 
исследовательские умения в разных областях 
знаний.

Среди членов жюри были представители 
администрации Верхнеуфалейского город-
ского округа, преподаватели ЮУрГУ и Ураль-
ской государственной академии путей со-
общения.

На торжественном открытии конферен-
ции Борис Мурашкин поздравил присут-
ствующих с этим знаменательным событи-

ем, пожелал успехов. Особую благодарность 
выразил парламентарий педагогам, которые 
занимаются с ребятами исследовательской 
деятельностью, а также Эдуарду Красавину – 
руководителю зонального представительства 
научно-социальной программы для молоде-
жи и школьников «Шаг в будущее» в Верхнем 
Уфалее, вручив поздравительный адрес от 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти.

В свою очередь Эдуард Красавин сказал 
слова благодарности в адрес депутата, ко-
торый ежегодно оказывает финансовую по-
мощь на проведение данных конференций, 
поддерживая одаренных детей.

«шаг В будущее»

Торжественное собрание, посвященное Дню города, 
состоялось в Сатке 19 ноября. Именно в этот день в 
1758 году была введена в эксплуатацию первая до-

менная печь на Саткинском чугунно-плавильном заводе.
В своем поздравлении Леонид Урмашов отметил, что, 

несмотря на солидный возраст, город молодеет и готов 
двигаться вперед:

– А вместе с ним и саткинцы, которые прославляют свой 
родной город далеко за его пределами, – сказал депутат. 
– Уже 255 лет Сатка служит примером беззаветного служе-
ния Отечеству. Сегодня Сатка – динамично развивающийся 
город.

Леонид Урмашов передал приветственный адрес от пред-
седателя Законодательного Собрания Челябинской области 
Владимира Мякуша и всего депутатского корпуса и вручил 
саткинцам грамоты и благодарственные письма.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Леонид Урмашов (фракция «Единая Россия») 
поздравил с 255-летним юбилеем город Сатку. 

Депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Александр Вольхин (фракция 
«Единая Россия») вручил награды лучшим работ-
никам сельского хозяйства Аргаяшского района.

Пр а з д н и ч н о е 
награждение, 
посвященное 

Дню работника сельско-
го хозяйства и перераба-
тывающей промышлен-
ности, прошло в адми-
нистрации Аргаяшского 
района. Благодарности и 
почетные грамоты Зако-
нодательного Собрания 
Челябинской области за многолетний и добро-
совестный труд и вклад в развитие экономики 
района получили, в частности, глава крестьян-
ского (фермерского) хозяйства Фангиль Зари-
пов, исполнительный директор сельхозпред-
приятия Марат Камалов и бригадир-овощевод 
Гулькай Шакирова.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Пере-
золов (фракция «Единая Россия») при-
нял участие в рабочем совещании, по-
священном выполнению программы 
модернизации котельных в Увельском 
районе.

Также в совещании участвовали глава 
района Анатолий Литовченко, пред-
ставители инвесторов, руководители 

подразделений администрации Увельского 
района. Разговор шел деловой и конкрет-
ный – уточнялся порядок предоставления 
документов, первоочередность выполнения 
строительных работ, нюансы взаимодействия 
подрядчиков и служб администрации. 

В реконструкции котельных немалая роль 
принадлежит инвесторам. И результат общей 
работы налицо: 1 октября 2013 года новая га-
зовая котельная была торжественно открыта 
в поселке Красносельском, на очереди ко-
тельные в Хомутинино и поселке Увельском. 
Согласно озвученным планам в ближайшее 
несколько месяцев все строительные работы 
будут завершены и начнется монтаж обо-
рудования. В качестве цели на предстоящий 
календарный год – модернизация всех без 
исключения убыточных котельных и созда-
ние современной инфраструктуры тепло-
снабжения в районе.

Процесс строительства новых объектов 
находится под еженедельным контролем де-
путата ЗСО Владимира Перезолова. 

убыточныХ котельныХ не оСтанетСя
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Заместитель председателя ЗСО, пред- �
седатель комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту.

Округ: Чебаркульский избирательный  �
округ № 29 (Часть Миасского городского 
округа, Чебаркульский городской округ, 
Чебаркульский муниципальный район).

Электронная почта: chelokb@mail.ru. �
График приема: понедельник – пят- �

ница, 10.00 – 15.00 (Миасс, ул. Ленина, 
11); понедельник – пятница, 8.30 – 
16.00, (Чебаркуль, ул. Ленина, 13а). 

Округ: Трак- �
торозаводский 
избирательный 
о к р у г  №  2 6 
(часть Тракто-
розаводского 
района).

Электронная почта: traktorozavod@ �
eispolkom.ru.

График приема: третья среда месяца,  �
17.00 – 19.00 (Челябинск, Горького, 10, 
каб. 25).

 

Округ: Каш- �
такский избира-
тельный округ 
№  1 0  ( Ч а с т ь 
Копейского го-
родского округа, 
часть Красноармейского муниципального 
района, часть Металлургического района 
Челябинска).

Электронная почта: pressa@tpchel.ru. �
График приема: понедельник и пят- �

ница, 10.00 – 14.00 (Челябинск, ул. 2-я 
Павелецкая, 36); вторник и пятница 
(включая праздничные дни), 10.00  – 14.00  
(п. Канашево, администрация Канашев-
ского с/п).

ЗС
о-

ИН
Ф

ор
М

СкаНворД

По горизонтали: Ежик. Герб. Лужайка. 
Ипотека. Ирбис. Город. Врун. Риза. Отвага. 
Троп. Уйма. Нора. Ужин. Овен. Апаш. Стадо. 
Артист. Зомби. Купе. Вдова. Тир. Арии. Умник. 
Ендова. Пьеса. Нега. Гафса. Гол.

По вертикали: Жирандоль. Кипу. Кон-
трабас. Рапира. Озеро. Пушкин. Угар. Испуг. 
Хризантема. Бра. Подвиг. Клио. Водка. Устье. 
Навес. Гага. Рана. Йогурт. Край. Итог. Нао. 
Месиво. Дра. Трал.

ответы На СкаНворД

ЖУРАВЛЕВ 
Александр 
Леонидович

ЗАМЯТиН 
Дмитрий  
Николаевич

ЗАхАРОВ  
Константин  
Юрьевич

В минувший четверг состоялось откры-
тие конкурса среди старших школьников 
Красноармейского района «Юный пред-
приниматель». В рамках конкурса депутат 
южноуральского парламента Константин 
Захаров провел для группы школьников 
из школ Миасского, Лазурненского и Кана-
шевского сельских поселений экскурсию по 
челябинскому заводу «Теплоприбор».

В Челябинской области все чаще под-
нимается вопрос недостатка квалифи-
цированных рабочих кадров на регио-

нальных предприятиях. Работодатели отмеча-
ют, что сегодня заменить уходящих на пенсию 
специалистов некому: молодежь не хочет идти 
на производство. По мнению депутатов Зако-
нодательного Собрания, экскурсии на действую-
щие промышленные предприятия способствуют 
повышению интереса молодежи к техническим 
специальностям, поднятию престижа рабочих 
профессий. 

Знакомство ребят с заводом «Теплоприбор» 
началось с макета территории. Взглянув на 
миниатюру завода, гости смогли оценить весь 
его масштаб. Константин Захаров рассказал об 
истории строительства завода, этапах его ста-
новления. Предприятие не только производит 
сложные измерительные приборы для различ-
ных отраслей отечественной промышленности, 
но и «продает» крепкий и спокойный сон дирек-
торов, энергетиков, рабочих, а также всех людей, 
живущих рядом с промышленными предпри-
ятиями, поскольку все приборы прежде всего 
обеспечивают безопасность. Далее школьникам 
предоставили возможность увидеть «Теплопри-
бор» изнутри: Константин Юрьевич провел их 
по цехам и познакомил с производственным 
процессом и внутренним распорядком. Напри-
мер, на предприятии заведено правило, что на 
производстве, как и дома, должны царить по-
рядок и чистота. А еще каждый сотрудник может 
предложить идею усовершенствования произ-
водства и более эргономичного использования 
оборудования и пространства. В завершение 
экскурсии депутат показал юным гостям удиви-
тельно красивый и уникальный православный 
храм, построенный на территории завода.

Оксана ВЕЛИКАЯ

инВеСтиции В профеССиональные кадры

Константин Захаров, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Если мы хотим, чтобы на предприятия че-
рез пять-десять лет пришли энергичные, одухо-
творенные, идейные люди, желающие создавать 
ценности не только для себя, но и для общества, 
то искать их нужно уже сегодня. Поэтому мы 
сотрудничаем со школами и с удовольствием 
проводим экскурсии для школьников, начиная 
с восьмого класса и старше. Мы показываем им 
производство, рассказываем о бизнесе, отвеча-
ем на их вопросы. Мы уверены, что многим из 
них подобные экскурсии помогают определиться 
с выбором профессии и жизненных целей, и 
многие из них захотят работать на производстве, 
в реальном секторе, создавать, придумывать, 
изобретать и делать своими руками то, что по-
том другие оценят в каком-то выдающемся про-
дукте.

Гандрибида Никита, ученик 10 класса 
Миасской средней школы № 2:

– На экскурсии по заводу «Теплоприбор» я 
узнал для себя много нового, например, о спо-
собах производства, о том, какие перспективы 
ждут работников технических профессий. Я уже 
решил, что буду поступать на инженерную спе-
циальность и будущем мне, возможно, хотелось 
бы работать на этом предприятии.


